

COLABORACIONES

Influencia de determinados factores socio-económicos, sobre la morbilidad geriátrica rural



por el Dr. D. GONZALO MURO URÍA

Médico A. P. D. - Interino en Villanueva de san Carlos hasta noviembre de 1981; actualmente en Valdepeñas.

Aunque el período de recogida de datos del estudio que os presento dista bastante de las fechas actuales, el tema no pierde vigencia, máxime cuando coinciden las características climáticas y las condiciones de vida de la población referida.

A partir de existir «luz verde» a la tan esperada y algo más racional Reforma Sanitaria, modificando sustancialmente el concepto de Salud y de Atención Sanitaria, las revistas profesionales se llenarán de estudios similares. Como miembro numerario de la Sociedad Regional Norte de Gerontología y Geriátrica, e interesándome el tema, quiero colaborar en este aspecto tan llamativo de la Medicina Rural.

Un extracto del «dossier» completo fue presentado y aceptado como ponencia en el XIII Congreso Nacional de Gerontología y Geriátrica, celebrado en mayo de 1981, pero no fue publicado al no poder asistir como congresista. Ahora, y como presentación al entrar en el Consejo de Redacción del Boletín, deseo ver realizada su publicación animando a todos los compañeros a colaborar en un estudio más racional del medio en que se desenvuelven, preferentemente rural, en base a elevar integradamente nuestro nivel sanitario, y no sólo lo asistencial.

INTRODUCCION

Los datos del presente «dossier» engloban la patología y circunstancias causantes de la misma, de la población mayor de 60 años, de la localidad de Villanueva de San Carlos, en Ciudad Real. El tiempo de recogida de datos correspondió a casi la totalidad del mes de enero de 1981, muy abundante en frío y humedad, circunstancias que ponen a prueba el índice de salud de este grupo de edad en invierno.